



Seremi del Trabajo entrega Bono Bodas de Oro a matrimonio en Puerto Varas

Pág 3

Por gestión del concejal Marcelo Salazar se comenzó a realizar mantención de ciclovía camino a Ensenada

Pág 5

Panoramas para Fin Semana

Pág 6 y 7

En Puerto Varas:

Se inició Taller "Yo Emprendo Semilla" para usuarios del Fosis

Pág 9



Columna de opinión Seremi de Gobierno Ingrid Schettino: "Nuestros adultos mejores"

Durante muchos años nos hemos desentendido como sociedad de los adultos mayores. A pesar de los esfuerzos que se han realizado para visibilizarlos, lo cierto es que los años pasan y nuestra población envejece y tenemos que cambiar el foco. La generación de nuevas políticas públicas que tengan como objetivo integrar este importante segmento de la población (3 millones de personas a nivel nacional), entregándoles un trato digno y relevando la importancia que tienen para nuestro país.

El Gobierno del Presidente Sebastián Piñera inicia un largo camino para poner el foco y los esfuerzos del Estado en impulsar un cambio de paradigma respecto al envejecimiento y la tercera edad, con el fin de establecer una mirada inclusiva y positiva de los efectos sociales que conlleva el envejecimiento poblacional.

Por ello, se buscará cambiar el concepto de vejez, desde la dependencia y la carga, hacia el reconocimiento del aporte a la sociedad y el derecho a seguir activos y permanecer junto a sus seres queridos. Se

trabaja para que los adultos mayores cuenten con el apoyo del "Plan Integral de Envejecimiento Positivo", el acompañamiento a la familia en eventuales cuidados y la creación del Plan Auge Adulto Mayor.

En concreto, se implementará una política interministerial de envejecimiento positivo, denominada "Plan Adulto Mejor", que reconoce y visibiliza los derechos de los adultos mayores; potencia su identidad social y cultural y fomentará su participación activa en la sociedad.

Este plan que es impulsado a nivel nacional por la Primera dama Cecilia Morel desde la Dirección Socio Cultural, pero ejecutado desde el Ministerio de Desarrollo Social a través del Servicio Nacional del Adulto Mayor. Es desde el Senama a través de su nuevo Director Regional Mauricio Aroca, que se reforzará una nueva política hacia nuestros adultos mayores, que tenga como centro la integración y por supuesto que ponga énfasis a las necesidades que tienen hoy en día nuestra gente mayor.

Nuestro reto está en que la sociedad civil junto con el Gobierno desarrollemos estrategias para elevar la calidad de vida de ellos y de su entorno. Ya iniciamos esta carrera con la participación activa de diversos conversatorios y talleres de Formación de Mayores. Esto para promover el proceso de elección del Consejo Asesor Regional de Mayores. No hay mejor dirigente y líderes que los elegidos por sus pares. Como Gobierno apoyamos la participación ciudadana y por eso es que esta nueva política pública se realizará no desde una oficina, no entre cuatro paredes, sino que en terreno, conociendo sus necesidades tal como nuestro Presidente Sebastián Piñera lo ha mandado.

Cooperativismo de ahorro y crédito en Chile: un modelo de inclusión y asociatividad

Por: Pedro Pablo Lagos, Gerente de Cooperas

Julio es el mes en que se celebra el Día Internacional de las Cooperativas, conmemoración instaurada por las Naciones Unidas con el propósito de relevar que este movimiento promueve sociedades más sostenibles.

En nuestro país, el movimiento cooperativo, al igual que en otras naciones, cumple un rol fundamental en el desarrollo económico y social del país y aporta a mejorar el estándar de la calidad de vida de sus habitantes, apoyando la creación de empleos, fomentando el desarrollo sostenible y solidario, contribuyendo a la flexibilidad del mercado laboral.

Cuando hablamos de cooperativismo en el ámbito financiero en Chile, siempre lo hacemos bajo las premisas de inclusión financiera, regionalización, resaltando que es un modelo de economía asociativa a través de la cual se promueve el ahorro y el financiamiento, principalmente de sectores emergentes y que no son atendidos por otros actores del sistema.

Las cooperativas de ahorro y crédito asociadas a Cooperas dan empleo a más de 3.300 personas y benefician a un 1.350.000 asociados a nivel nacional. Están presentes en cada una de las regiones del país y otro hecho concreto, que indica que el cooperativismo es una fór-

mula de desarrollo exitosa para todos sus integrantes, es que durante abril de este 2018 todas las cooperativas tuvieron resultados positivos, alcanzando remanentes por \$30.156 millones, lo que refleja un incremento de un 13,84% respecto al mismo período durante el año anterior. Además, esta misma medición registró un aumento en la eficiencia del sistema de un 57,7%, superior al obtenido durante el 2017, que promedió un 46,5%.

El modelo cooperativo es una alternativa viable para todos los ciudadanos porque promueve una economía asociativa e inclusiva, en la cual hoy confiamos más de 1.800.000 mujeres y hombres de Chile, de los cuales el 73% de ellos vive en regiones.

Hoy día se habla con mucha fuerza de la colaboración, que es uno de los principios que las cooperativas tenemos en nuestra esencia. Y acá tenemos un gran desafío: debemos dar mayor visibilidad a nuestro movimiento, mostrar lo que somos y lo que aportamos. Las nuevas generaciones buscan trabajar en empresas con propósito, con sentido, y eso está en el ADN de las cooperativas. Por ello, debemos darle a nuestro movimiento una mirada del siglo 21, para así llegar a las nuevas generaciones y a aquellos que no nos conocen.

El lector opina

info@eha.cl

Estimados lectores: Toda carta debe traer los nombres y apellidos completos del remitente, copia legible de la cédula y su número, dirección domiciliaria, teléfono convencional y celular.

El Herald Austral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Fundado el 9 de Septiembre de 1951

Directora
Lucía Bravo B.
Directora Ejecutiva
Paola Álvarez B.
Editora
Paola Álvarez B.

Gerente Comercial
Gustavo Gálvez M.
Colaborador
David Leal
Diseño y Diagramación
Edward Schaefer I.
www.EdwardSchaefer.cl
Jefe de Taller
Nelson Loaiza

Distribución
Miguel Filoza
Fono: 65 -2752766
prensa@eha.cl
www.eha.cl
Dirección
Itata 1109 - Puerto Varas
X Región Chile



Seremi del Trabajo entrega Bono Bodas de Oro a matrimonio en Puerto Varas

Don Carlos Omar Galindo Urriaga y doña María Raquel Fierro Asenjo llevan 50 años de matrimonio y estuvieron a punto de perder el bono de Bodas de Oro, pero afortunadamente fueron pesquisados por el IPS Los Lagos quienes llegaron hasta el hogar del matrimonio en Puerto Varas y no sólo les ayudaron a hacer el trámite del bono, sino que además renovaron la cédula de identidad de doña Raquel.

A la actividad de entrega del bono asistieron el Seremi del Trabajo, Mauro González y el Diputado Harry Jürgensen, quienes felicitaron a la pareja por este hito.

Al respecto el Seremi declaró: "hoy estamos en Puerto Varas con la señora Raquel y don Carlos, a quienes les agradezco por habernos abierto las puertas de su casa, y hemos venido a entregar el

bono bodas de oro, un reconocimiento a su perseverancia. Yo los felicito, y hago un llamado a esos matrimonios que hayan cumplido 50 años que se acerquen a las oficinas del IPS, que se acerquen a las oficinas de Chile Atiende y averigüen si cumplen los requisitos para tener este bono que alcanza hoy día los \$313 mil. Simplemente, agradecer la oportunidad y recordar que este beneficio nació en el primer gobierno del Presidente Sebastián Piñera".

Por su parte, don Carlos comentó: "Yo estoy orgulloso que hayan asistido a estos 50 años de nosotros y lo hemos pasado bien todos. Yo soy de Osorno y llevo 11 años en Puerto Varas. Tenemos tres hijas, la mayor Yasna, la segunda Claudia y la tercera es Andrea. La experiencia de 50 años de matrimonio ha sido muy bonita, con altos y bajos".

Y la señora Raquel agregó: "Estoy muy contenta y muy agradecida de que hayan llegado a mi casa, es una alegría tremenda".

Cabe destacar que el bono les fue entregado en efectivo, en dos sobre separados, con el 50% para don Carlos y el 50% para la señora Raquel.

-¿Qué es el Bono Bodas de Oro?

El Bono Bodas de Oro es un beneficio que entrega el Gobierno -por una sola vez- en reconocimiento a la vida conjunta de muchos adultos mayores, y está destinado a todas aquellas parejas que hayan cumplido 50 años de matrimonio, y que cumplan con los requisitos establecidos en la ley, como pertenecer al 80% más pobre de la población, lo que se verifica estando inscritos en el Registro Social de Hogares.

Diputado Harry Jürgensen, Don Carlos Omar Galindo Urriaga, doña María Raquel Fierro Asenjo y Seremi del Trabajo, Mauro González

-¿Cuáles son los requisitos para acceder al beneficio?

Cumplir 50 años de matrimonio, a partir del 1 de enero de 2010 en adelante.

No estar separados, ni divorciados, ni que el matrimonio hubiese terminado por cualquier causa legal.

Estar inscrito en el Registro Social de Hogares y pertenecer a un hogar hasta el 80% de menores ingresos.

Vivir juntos, es decir, en el mismo domicilio; o acreditar residencia en hogares de larga estadía (uno o ambos cónyuges), reconocidos por la autoridad competente.

Tener residencia en Chile cuatro de los últimos cinco años antes de solicitar el beneficio.

-¿Cuál es el monto del Bono Bodas de Oro?

A partir del 1 de octubre de 2017, el valor del bono Bodas de Oro es de \$313.236. El beneficio se entrega por una sola vez en partes iguales para ambos cónyuges, es decir, cada uno recibe \$156.618.

-¿Tienen derecho al beneficio los viudos y viudas?

Sí. En las siguientes situaciones las personas viudas podrán optar al Bono Bodas de Oro.

Si habiendo cumplido 50 años de matrimonio a partir del 1 de enero de 2010, uno de los cónyuges fallece después de esa fecha, el viudo podrá optar a su parte del bono.

Si habiendo presentado la solicitud -y una vez concedido este beneficio- cualquiera de los cónyuges fallece durante la tramitación del beneficio, el monto correspondiente al cónyuge fallecido formará parte de su herencia.

-¿Dónde solicitar el Bono Bodas de Oro?

Los matrimonios y personas viudas pueden acercarse a un Centro de Atención ChileAtiende, del Instituto de Previsión Social, y solicitar el beneficio. Cabe señalar que una vez realizada la solicitud, se procede a verificar el cumplimiento de requisitos exigidos en la ley.

-¿Cuál es el plazo para solicitar y cobrar el bono?

El plazo para solicitar el Bono Bodas de Oro es de un año desde que se cumple el aniversario de 50 años de matrimonio en que la persona tiene derecho a solicitar el beneficio.

Después, el plazo para cobrar el Bono Bodas de Oro una vez que ha sido emitido el documento de pago, es de seis meses.

Para consultas y más información llamar al Call Center 600 440 0040 o visitar www.ips.gob.cl.



En Diálogo con vecinos de Llanada Grande abordan conectividad marítima y comunicación móvil

La Gobernadora Provincial, adelantó que espera realizar similares encuentros con las comunidades de Segundo Corral y Paso El León.

La modificación de horario y del punto de salida de la barcaza que conecta Llanada Grande con la localidad de Puelo, comuna de Cochamó, fue una de las prioridades planteadas por la comunidad, quienes sostuvieron un diálogo por más de tres horas con las autoridades encabezadas por la Gobernadora de Llanquihue, Leticia Oyarce, quien estuvo acompañada por el Seremi de Energía, Tomás Bollinger, Seremi de la Mujer y Equidad de Género, Viviana Sanhueza, Alcalde de Cochamó, Carlos Soto, Jefe Regional de la Subsecretaría de Desarrollo Regional, SUBDERE, Pablo Hernández y Coordinador de la macrozona sur de la Subsecretaría de Telecomunica-

ciones, Marcelo Zinckler, entre otras autoridades.

Para el vocero de las organizaciones sociales del sector de Llanada Grande, Sergio Cuevas la conectividad marítima que actualmente concretan con la barcaza subsidiada por el Estado debe salir desde Punta Maldonado hacia Canelo y modificar el horario de ida y regreso, "es un tema muy complicado, ya que tenemos un subsidio para las familias de la cordillera y no se está cumpliendo con esa necesidad, nosotros al salir de Llanada Grande quedamos completamente aislados cuando vamos hacer un trámite en la Municipalidad o en la Intendencia".



La Gobernadora Provincial, comprometió en gestionar esta solución ratificando que el subsidio que se entrega debe beneficiar directamente la conectividad de los habitantes de Llanada Grande "esperamos revertir esta situación lo antes posible".

Continuó señalando la autoridad provincial, que la idea es recoger las necesidades y hacer un diagnóstico de los problemas que más aquejan a las familias que viven en sectores más apartados de la provincia. "Queremos estar en terreno junto a la gente como lo ha pedido el Presidente Sebastián Piñera, lo más importante es el compromiso de nuestro Gobierno de apoyar especialmente a las personas que hacen patria en lugares tan aislados", explicó Oyarce.

Durante su visita conoció el esfuerzo que realiza la Brigada de Incendios de Llanada Grande, quienes a pulso están construyendo su cuartel. Al respecto, el Jefe Regional de SUBDERE, se comprometió en la búsqueda de financiamiento para concretar el término de esta infraestructura y adquirir una camioneta 4x4 completamente equipada. A esto se suma las gestiones que se harán para que se establezcan como Compañía de Bomberos.

También conoció el trabajo que desarrolla el equipo de salud conformado por un médico, nutricionista y otros funcionarios, sin embargo tienen como necesidad contar con una ambulancia para el traslado de los pacientes.

El Alcalde de Cochamó, Carlos Soto agradeció la visita realizada por la

Gobernadora y mencionó su preocupación por la ejecución de proyectos de agua potable rural que favorecería a 150 familias, así como la electrificación con energía renovable.

En materia de electrificación, el Jefe Regional de SUBDERE, manifestó que se comprometió el apoyo técnico para trabajar este semestre en una cartera de proyectos fotovoltaicos para ejecutar el año 2019 en el sector de Ventisquero y El Manso.

Comunicación Móvil

Otros de los temas expuesto por la comunidad es la de mejorar la comunicación de telefonía móvil, aludiendo a la baja cobertura que tiene la actual empresa de comunicaciones. El Coordinador de la macrozona sur de la Subsecretaría de Telecomunicaciones, Marcelo Zinckler, explicó que antes del 2017 no había ningún servicio de comunicaciones y que a través del proyecto 700 Mega Hertz se logró habilitar una antena en Llanada Grande. "Sin embargo, como estamos en un lugar cordillerano no hay una comunicación con Puerto Montt o con Puerto Varas, donde una antena pueda llevar esta señal sino a través satelital, y éste es de menor ancho de banda y está sujeto a condiciones climáticas, la atmósfera está cargada eléctricamente y por lo tanto, no se establecen la llamada y pasan una serie de eventos por esta condición satelital. Desde la empresa Movistar nos ha señalado que esta situación se va solucionar instalando un sistema de microonda a fin de año, el que debería aumentar el ancho de banda y no habría esos problemas que hacen perder la señal", aseguró el profesional.



Escribe tu
cuento y participa



Concurso Cuento Varas



concursoentovaras



concursoentovaras@gmail.com

Por gestión del concejal Marcelo Salazar se comenzó a realizar mantención de ciclovía camino a Ensenada

En varias sesiones de Concejo, el Concejal Marcelo Salazar ha solicitado se hagan las gestiones con el MOP para hacer mantención a la ciclovía

que está camino a Ensenada la cual presenta desgaste, piedras y vidrios que impiden el tránsito seguro por esta vía, así como falta de tachas



reflectantes y la pintura de demarcación.

Es así como desde el Secplac elevaron una solicitud al MOP y en la jornada de ayer se comenzaron a llevar

a cabo las mantenciones requeridas.

Al respecto el Concejal Salazar declaró: "De a poco se empiezan a estabilizar los trabajos que hemos estado impulsando en beneficio de nuestros vecinos y entorno".



UNIVERSIDAD
SAN SEBASTIAN

PREGUNTÁNDOLE AL ESPECIALISTA ESTIMULACIÓN TEMPRANA

Bárbara Benavides Arias
Académica de Kinesiología

Universidad San Sebastián Sede De la Patagonia

Las bases neurológicas de la Estimulación Temprana (ET) se centran principalmente en la Plasticidad Neuronal, llamada también Capacidad Adaptativa del Sistema Nervioso Central (SNC), que es la habilidad del cerebro de modificar su propia organización estructural y funcional en respuesta a una demanda del medio ambiente.

El SNC es más flexible y dúctil cuanto más joven se es y esta característica va disminuyendo con el pasar de los años. Es por esta razón que a un niño le resulta más fácil aprender un idioma o andar en bicicleta que a un adulto. El SNC se estructura recibiendo impulsos y dando respuestas precisas de acorde al estímulo entregado. El objetivo es conseguir una mejor adaptación funcional al medio ambiente. El cerebro producirá respuestas más complejas en cuanto los estímulos ambientales sean más exigentes, por lo tanto, el aprendizaje implica cambios no solo en la conducta sino también en la estructura, función y composición de las neuronas.

La Estimulación Temprana tiene por objetivo, entonces, optimizar el desarrollo normal del niño, prevenir la aparición de déficit asociados a un riesgo biológico, psicológico o social, atender las necesidades de la familia, aminorar los efectos de una discapacidad, aumentar el control emocional del niño, proporcionar una sensación de goce,

alegría y motivación, ampliar la habilidad mental y la capacidad de aprendizaje y estimular la creatividad, curiosidad, exploración e imaginación de los niños. Por lo tanto, está dirigida a todos los niños, desde su nacimiento hasta los 2 años de edad, sin importar si presentan algún tipo de discapacidad motora y/o cognitiva y puede ser realizada por un profesional especializado o por el propio entorno familiar del niño.

Este tipo de intervención es fundamental durante los primeros años de vida de nuestros niños. Potenciar y afianzar el desarrollo psicomotor nos da las bases para el desarrollo de habilidades futuras, sociales, cognitivas y motoras. Durante esta primera etapa es fundamental la relación con sus padres. Debe existir un apego seguro que permita el desarrollo del niño y su exploración del medio que lo rodea, como padres debemos acompañar y guiar, sin limitar su desarrollo.

Durante los dos primeros años de vida el niño comprende y analiza su entorno a través de su propio cuerpo, esto es descrito por Jean Piaget, reconocido científico Suizo, creador de la Epistemología Genética, famoso por sus aportes al estudio de la infancia y por su Teoría del Desarrollo Cognitivo y de la Inteligencia; como Etapa del Desarrollo Sensoriomotriz, en la cual el niño a través de reflejos, movimiento y su relación con los adultos significativos, comienza a desarrollar nociones del esquema corporal,

fundamentales para la postura y logro de los movimientos coordinados, armónicos y fluidos. El niño, en la medida que se mueve y se relaciona con los juguetes aprende en forma vivencial nociones de tiempo, distancia, relaciones espaciales: arriba, abajo, cerca lejos etc., las que luego podrá abstraer en pensamientos más complejos y que serán fundamentales para la etapa preescolar. Durante esta primera etapa, también se desarrollan las aéreas sociales y cognitivas.

Como hemos visto, potenciar el desarrollo motor es fundamental en esta etapa. A través de él, permitimos un desarrollo armónico del niño, brindándole las posibilidades de aprender de su propia experiencia. Como padres de un niño lactante, debemos conocer cuáles son las etapas del desarrollo y como debemos potenciarlas.

Durante el primer trimestre del bebé, es fundamental que la madre coloque al niño en diferentes posiciones y no solo sea mantenido en coche o en su cuna, debemos colocar al niño de guatita cuando este despierto, ya que, es en esta posición donde comienzan los mecanismos que le permitirán verticalizarse y explorar el mundo. A los 4 meses el niño debe ser capaz de mantenerse de guatita afirmado en sus codos y elevar su cabeza, desde esta posición. El niño podrá luego elevarse contra la gravedad y alcanzar el gateo, esta es una habilidad psicomotriz que tiene muchos beneficios. Le entrega al niño una coordinación y activación muscular similar a la que requerirá cuando camine, permite potenciar el control de la postura, además permite que los niños desarrollen buenas reacciones protectoras de brazos lo que les permitirá protegerse cuando comience a caminar. Podrá y sabrá apoyarse cuando caiga y no se golpeará la cara. En esta etapa el niño comienza a reconocer el espacio, estructurando su esquema corporal. Esta etapa es muy importante en el futuro, ya que se ha vis-

to que potenciar la coordinación visomotora y motricidad fina de nuestros niños es fundamental en el proceso de lectoescritura.

Debemos dejar que nuestros hijos se muevan en el suelo y descubran el mundo desde esta posición. Está contraindicado, por ejemplo: sentar a nuestros niños antes de tiempo, un niño puede sentarse con un buen control de la postura entre los 8 o 9 meses, si siento a mi hijo antes, a los 5 meses, por ejemplo, utilizando cojines por los lados como es lo tradicional, lo que estoy haciendo es someter al niño a una actividad para lo cual no está preparado aún, no podrá vencer la fuerza de gravedad sin colapsarse y no logrará mantener su tronco extendido. Por el contrario, su tronco se mantendrá curvo, en cifosis y se irá hacia los lados, ya que las reacciones de balance aún no se encuentran desarrolladas. Si ésta es la única posición que el niño mantiene durante el día, puede traer problemas futuros en su postura.

Existen muchos mobiliarios que se venden en el mercado para estimular el desarrollo motor de los niños, uno de ellos es el andador, estos no son recomendables ya que además de peligrosos, pudiendo causar traumatismos, no desarrollan en el niño ninguna de las habilidades necesarias para que este logre una marcha adecuada. Con el andador el niño no desarrolla control de tronco y pelvis; no permite cargar y transferir peso adecuadamente, no facilita las reacciones de equilibrio, ya que el andador mantiene la postura. Con el andador, el niño generalmente adopta una postura de semiflexión de caderas y rodillas y los pies están en punta, lo que podría traer alteraciones ortopédicas en el futuro. Se ha visto que la mayoría de los niños que utilizan andador no gatean, y ya conocimos lo importante que es el desarrollo de esta habilidad.

Jueves 26

Exposición "Más acá del paisaje", de Enrique Zamudio en el CAMM

Enrique Zamudio ha realizado numerosas exposiciones en destacadas galerías en Chile y en el extranjero y participado diversas Bienales internacionales de arte. Ha sido merecedor de varios primeros premios en diversos concursos. Su trabajo está reseñado en importante bibliografía de los últimos treinta años de arte en Chile.

Artista Visual y Magíster en Artes Digitales, recupera antiguas técnicas del oficio fotográfico y las



fusiona con procedimientos contemporáneos, como imágenes digitales y entornos virtuales. Da cuenta de cómo hoy se han multiplicado las posibilidades en este arte. Hasta el 7 agosto. Entrada liberada

Jueves 26

Taller "Cantos para el Alma" en Galería de Arte Bosque Nativo

La pedagoga y directora teatral Patricia Camargo, con más de 35 años de experiencia, se encuentra desarrollando el Taller "Cantos para el Alma" orientado a la apertura de la expresión de la voz, a través del canto colectivo de transmisión oral, para el bienestar individual y grupal.

Cupos limitados 19:00 a 20.30 hrs. Adhesión Voluntaria \$2.000 Inscripciones en programación@galeriabosquenativo.cl Fono: +56 2712656

Av. Vicente Pérez Rosales 1305 - Puerto Varas

Jueves 26

Cine Familiar "LOS INCREÍBLES 2" en -1 Cine

Sinopsis: La familia de superhéroes favorita de todos está de regreso en LOS INCREÍBLES 2, pero esta vez Helen (voz en inglés de Holly Hunter) está en el centro de la acción y deja a Bob (voz original de Craig T. Nelson) en casa con Violet (voz en inglés de Sarah Vowell) y Dash (voz en inglés de Huck Milner), afrontando la heroica rutina diaria de una vida "normal". Es una dura transición para todos, agravada por el hecho de que la familia todavía no sabe de los emergentes superpoderes del bebé Jack-Jack. Cuando un nuevo villano planea algo brillante y peligroso, la familia y Frozone (voz en inglés de Samuel L. Jackson) deberán hallar una forma de trabajar juntos otra vez, lo



cual es más fácil de decir que de hacer, incluso cuando todos son Increíbles.

22:00 hrs. Entrada General \$3.000 Amigos de -1 Cine \$2.000 Av. Gramado 1100

Viernes 27

Experiencia Didáctica Circo en Teatro del Lago

Salto, malabarismos y acrobacias son parte de la propuesta que Circo Frutillar compartirá con el público para abordar la historia del Circo. En esta función, se suman además los artistas circenses de la obra Fauna, aclamado espectáculo que ha sido premiado en el Festival Fringe de Edimburgo-Escocia el 2017 y que se presentará en nuestro escenario el 28 de julio como parte de la Temporada Artística 2018 de Teatro del lago.

Circo Frutillar es un proyecto impulsado por Fundación Mustakis junto a la Municipalidad de Frutillar y a Fundación PLADES, cuyo objetivo es aportar al desarrollo personal y comunitario

de niños y jóvenes de la zona brindándoles la oportunidad de capacitarse en técnicas circenses. ¡Un montón de circo en unos pocos metros cuadrados, ven a jugar y a aprender con tus amigos! Las Experiencias Didácticas son funciones creadas especialmente para la familia, con el fin de ofrecer a todos una experiencia artística y educativa que permita adquirir mejores herramientas para disfrutar de la música y las artes.

Entradas desde \$5.000 Más información www.teatrodellago.cl



Viernes 27

Tributo a Jese & Joy este viernes en Dreams

Lo mejor del afamado dúo mexicano de la canción internacional Jesse & Joy, compuesto por los hermanos Jesse Huerta Uecke y Joy Huerta Uecke se hará presente este fin de semana en el Restobar Lucky 7 del principal centro de entretenimiento de Puerto Varas. Canciones como "Llegaste Tú", "Llorar", "Dónde Está El

Amor", "Espacio Sideral" y "Eres Mi Tesoro", entre otros, sonarán fuerte para los fanáticos de los aztecas a partir de las 22:00 horas, momento en que subirá al escenario la pareja de músicos y cantantes profesionales compuesta por Camila Riestra y Martín Dalesio.

Sábado 28

Teatro Infantil "Erase una vez un Quijote" en el CAMM



Cada uno de los integrantes tiene una larga trayectoria en cada disciplina: Bigote Clown (Juan Carlos Pinto) es actor de teatro gestual y clown. Comenzó en la ciudad de Valparaíso el año 2005 con la compañía Cachiporra y luego en Puerto Varas ha formado la compañía clown Ciencia cuyo objetivo es crear e invitar a reinventarse, observar, jugar, amar y soñar. A fines del año 2017 se une María Fernanda Moletto, narradora oral escénica por más de 10 años. Juntos han reinventado el género

del espectáculo oral escénico en una enriquecedora fusión de ambas disciplinas. El Quijote de la Mancha Cuenta Cuentos Clown es el primer fruto de múltiples juegos y experimentos e invita al público a mirar nuestra alma en profundidad, a jugar y soñar con un mundo mejor. En mayo se une Javier Schneider músico multifacético para acompañar la narración con el acordeón y el xilófono en vivo, dando vida a un espectáculo de narración escénica musical. Entrada General \$2.500 Av. Gramado 1100

Sábado 28

Circo Fauna en Teatro del Lago

Fauna es una cautivante exploración de los comportamientos primitivos del hombre, creada por circenses procedentes de importantes compañías internacionales de circo contemporáneo, Gravity & Other Myths (Australia), NoFit State Circus (Reino Unido), Les 7 Doigts De La Main (Canadá) y Poivre Rose (Bélgica). El ritual del cortejo, la caza y otros juegos son algunas conductas que la compañía investiga y trae al escenario a través de diversas técnicas circenses, como equilibrio, acrobacia y aéreo mezcladas con danza. A partir de 6 años.



19:00 hrs Entradas desde \$10.000 Más información www.teatrodellago.cl

Sábado 28

Andrés De León celebrará su Disco de Oro en Dreams

En tiempos en que la industria musical se ha volcado casi por completo a lo digital y la venta de discos sigue disminuyendo, Andrés de León da cuenta de su valor y vigencia obteniendo Disco de Oro por su última producción de edición limitada.

Clásicos de Emmanuel, Jose Luis Perales, Albert Hammond, Roque Narvaja, entre otros, forman esta selección para acompañar especialmente a las y los románticos de siempre, con los éxitos que hizo propios el baladista que tiene una vasta carrera de más de dos décadas cantándole al amor y al desamor.

El nuevo y especial encuentro del público de La Región de Los Lagos con Andrés De León, está fijado para este sábado, a partir de las 22:00 horas, y tendrá lugar en el escenario del Centro de Eventos de Dreams Puerto Varas. Al show de Christian Fernando Garcés Aguirre, nacido el 6 de octubre de 1974 en Santiago,



se accede con entradas que están a la venta a través del sistema www.ticketpro.cl con valores de \$5.600 Black Vip; \$4.500 Platinum y \$3.400 ubicación Golden, costo por servicio incluido. También hay venta de entradas en las boleterías del casino con descuentos para socios Club Claro, Credichile y Club Mundo Dreams.

Domingo

"Cantalao, el secuestro de un legado" en -1 Cine

Sala -1 Cine exhibirá "Cantalao: el secuestro de un legado", que indaga en lo acontecido con la última voluntad de Pablo Neruda, una fundación para acoger a poetas, artistas y científicos. Dirigida por Diego del Pozo, "Cantalao: el secuestro de un legado" llega al Centro Arte Alameda el jueves 12 de julio. En este documental, se muestra la investigación que el equipo realizador hizo sobre el deseo inconcluso de Pablo Neruda de crear una fundación para acoger a poetas, artistas y científicos. ¿Quién quedó a cargo del proyecto? ¿Qué acciones han realizado en este tiempo? Son



algunas de las interrogantes que conducen al film. 20:00 hrs. Domingo 29, Lunes 30 y Martes 31 de Julio Entrada General \$3.000 Club de amigos y niños \$2.000 Sala CAMM, Av. Gramado 1100

REMATE

Segundo Juzgado Letras Puerto Montt, Egaña 1141-A, cuarto piso. 10 de agosto 2018, 11:30 horas, se subastará propiedad ubicada en pasaje Los Pellines, corresponde al lote 14 de la manzana 3, del loteo denominado "Mirador de Puerto Varas" de la ciudad y comuna de Puerto Varas, Provincia de Llanquihue, Décima Región. Título inscrito Fojas 1333 N° 1929 del Registro de Propiedad del año 2.006 del Conservador de Bienes Raíces de Puerto Varas. Mínimo subasta \$21.839.835. Precio pagadero contado dentro tercero día siguiente remate. Interesados deberán presentar vale vista del Banco Estado a la orden del Tribunal, por equivalente 10% mínimo subasta.- Demás bases y antecedentes, juicio ejecutivo Rol 4885-2017 "Banco Scotiabank Chile con Salazar Sagredo". El Secretario.

REMATE

Juzgado de Letras de Puerto Varas, San José N°242, Piso 3, Puerto Varas, rematará el 13 de agosto de 2018 a las 11:00 hrs. El 25% de los derechos que corresponden al demandado, sobre la propiedad Retazo de terreno ubicado en Frutillar, comuna del mismo nombre, Provincia de Llanquihue, Décima Región, bien común que se individualiza como área común y servidumbre de tránsito en un plano que se archivó en el Registro de Propiedad de 1995 con el N°609 y tiene una superficie de dos mil novecientos metros cuadrados aproximadamente. El dominio se encuentra inscrito a fojas 860 N°1225, del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Puerto Varas del año 2002. Mínimo posturas: \$19.783.307.- pagadero contado. Interesados subasta presentar vale vista Banco Estado orden Tribunal valor equivalente 10% mínimos fijados. Bases y demás antecedentes expediente sobre juicio ejecutivo "Banco Santander con Rauff Richter", Rol N°C-1221-2016. La Secretaria.

REMATE

Juzgado Letras Puerto Varas, San José 242 tercer piso, Puerto Varas. 17 de agosto 2018, 11:30 horas, subastará propiedad ubicada calle Río Blanco N°1106, comuna Puerto Varas, Provincia Llanquihue, corresponde al sitio o lote N°2 de la manzana 6 conjunto habitacional "Lomas de Puerto Varas III Etapa". Título inscrito 1568 N°2405, Registro Propiedad Conservador Bienes Raíces Puerto Varas, año 2012. Mínimo subasta \$12.768.093. Precio pagadero contado dentro tercero día siguiente remate. Interesados deberán presentar vale vista del Banco Estado a la orden del Tribunal, por equivalente 10% mínimo subasta.- Demás bases y antecedentes, juicio ejecutivo Rol 800-2017 "Banco Scotiabank Chile con Reyes". El Secretario.

CRUCIGRAMA #701

Solución al Crucigrama

E	L	V	L	O	V
L	I	B	R	O	D
B	V	R	O	D	V
V	R	I	H	I	S
V	A	S	E	B	I
B	A	S	E	C	S
E	L	A	B	R	A
E	C	E	C	A	V
A	D	E	S	O	L
N	E	S	E	A	R
L	A	N	I	P	E

Por Gastón Fuentes / crucigramist@hotmail.com

Plan Cuadrante Puerto Varas

Cuadrante 1 Celular: 7-3976526
A cargo del Sargento, 1ero Erwin Altamirano
Desde calle Bío Bío hasta Las Lomas

Cuadrante 2 Celular: 7-3976548
A cargo del Sargento, 2do René Ceballos
Desde calle Bío Bío hasta Colonia Tres Puentes y Sector La Poza

El Heraldo Austral
Publicque aquí 65-2752766

La Llave 95.9 F.M Porque la Música hace bien..

Pronóstico de la cuenca del Lago Llanquihue

Máxima **10°/10°** Mínima

UF: 27.198,09

Año LXV

N° 10345

Día 207

Santoral

Ana - Joaquín

Telefonos Emergencias

Hospital	131
Bomberos	132
Carabineros	133
Investigaciones	134
Rescate Marítimo	137

Farmacias Turno

PUERTO VARAS
SALCO-BRAND
Del Salvador N° 400, Local 49 Fono: 65-2234544

LLANQUIHUE
PLAZA
Errázuriz N° 410, Fono: 65 2 242736

FRUTILLAR
FRUTILLAR
Carlos Richter N° 162, Fono: 65 2 421334

En Puerto Varas:

Se inició Taller "Yo Emprendo Semilla" para usuarios del Fosis

Cuarenta y cinco puertovarinos, usuarios del Fosis que postularon a través del municipio, iniciaron en la mañana de ayer su participación en el programa "Yo Emprendo Semilla" que se centra en la formación laboral para el autoempleo, que permite a las personas contar con los elementos básicos, tanto cognitivos como físicos, para proyectar su trabajo independiente (autoempleo) orientándolo hacia un micro emprendimiento sustentable en el tiempo.

Pablo Santana, Director Regional de Fosis Los Lagos, quien estuvo presente en la actividad comentó a El Heraldo Austral: "esta actividad se llama Yo Emprendo Semilla, es una

intervención de 8 meses que se va a hacer a 45 usuarios de la comuna de Puerto Varas y básicamente lo que busca es que estas personas que son usuarias del Fosis, del 40% más vulnerable, tengan algún tipo de iniciativa de emprendimiento y se les dan las herramientas necesarias para poder fortalecer este emprendimiento, con capacitaciones, con asesoramiento y con \$350 mil para poder comprar algo que le ayude a poner en marcha o a solidificar este emprendimiento. Estamos muy contentos de poder acompañarlos en este comienzo, hay usuarios que se dedican al turismo, otros a la artesanía, a la mueblería estando bien diversificados cada uno de estos emprendimientos".



El programa Yo Emprendo Semilla contempla las siguientes etapas: selección de los postulantes; etapa de servicio de apoyo integral que cuenta con el taller de inicio, un taller básico para el desarrollo de las capacidades y competencias básicas de empleabilidad y emprendimiento, taller de elaboración de plan de negocios, taller de educación financiera y taller de comercialización de bienes y servicios, para terminar con el financiamiento del Plan de negocios por un monto de \$350.000, donde se procede a la adquisición de los bienes, máquinas, herramientas, materiales e insumos establecidos en dichos planes permitiendo así el inicio de sus actividades.

Una de las usuarias del Fosis, presente en este taller de inicio es Carolina Campos, quien vive en el sector de Río Pescado y se dedica al hospedaje turístico quien manifestó "quiero hacer algunas mejoras en mi casa porque trabajo con familias y toda la gente que viene me llega desde Santiago y les cobro la mitad de lo que se cobra en Puerto Varas porque como es tan lejos y les digo que tienen todo más cerca: Cascadas, Lago Todos Los Santos, el Volcán y yo les ofrezco comida, desayuno y todo, y quiero mejorar mi entorno de la casa. Yo con este trabajo he ampliado la casa, he hecho cerco, he hecho como un quincho, gallinero y he llegado a recibir 15 personas".

5 jóvenes deportistas puertovarinos se preparan para competir en la fase regional de atletismo de los Juegos Deportivos Escolares

Este campeonato se llevará a cabo el 18 y 19 de Agosto en la Pista Atlética de la Villa Olímpica de Osorno.

32 deportistas de la Provincia de Llanquihue -de los cuales 5 son de Puerto Varas - clasificaron para competir en la fase regional de atletismo, categoría sub 14, de los Juegos Deportivos Escolares, tras participar en el selectivo provincial efectuado en Puerto Montt.

El Seremi del Deporte, Mario Bello Garrido destacó la participación de los jóvenes en estos Juegos, señalando que "tienen como objetivo generar una instancia deportiva competitiva masiva e inclusiva, convocando a todos los estudiantes del sistema escolar, de enseñanza básica y media, proveniente de unidades

educativas municipales, particulares subvencionadas y particulares pagadas, para constituir una plataforma de desarrollo deportivo".

En damas, fueron seleccionadas Jacinta Costa del Colegio Puerto Varas, Antonia Ibaceta del Colegio San Javier de Puerto Montt, Colombina León del Colegio Puerto Varas, Amalia Mosqueira del Colegio San Javier, Catalina Ramírez del Colegio Puerto Varas, Guisella Neumann del Colegio Pumahué, Helga Schaffer del Colegio Técnico Naciones Unidas, Aracelli Vargas de la Escuela Básica El Manzano de Hualaihué, Martina Soto del Colegio San Javier de Puerto

Montt, Dominga Stormitz del Instituto Alemán de Puerto Montt, Elisa Bertin del Colegio San Javier, Natali Mansilla de la Escuela El Manzano de Hualaihué, Scartlet White del Colegio San Javier, Antonia Paredes de la Escuela Juanita Gallardo de Maullín, Isidora Reyes del Colegio Paideia de Puerto Montt, Krasna Yurac del Colegio San Javier y Elisa Matuska del Colegio Puerto Varas.

Mientras que en varones clasificaron Benjamín Rojas del Colegio Pumahué de Puerto Montt, Francisco Gutiérrez del Colegio San Javier, Gonzalo Morales del Colegio Domingo Santa María, Klaus Schulz del Colegio San Javier, Alonso Orellana del Instituto Alemán de Puerto Montt, Benjamín Ulloa del Colegio San Javier, Juan Pablo Undurraga del Colegio Puerto Varas, Fernando Soto del Colegio San Javier, Daniel White de la Escuela El Manzano de Hualaihué, Carlos Navarro del Liceo Hornopirén de Hualaihué, Jorge Hott de la Escuela Gabriela Mistral de Llanquihue, Alex Gallardo del Liceo Mauricio Hitchcock de Hualaihué, Diego Ruiz del Colegio Paideia de



Puerto Montt, Felipe Cáceres del Colegio San Javier y Mauro Guerrero de la Escuela Gabriela Mistral de Llanquihue.

En tanto, lo deportistas seleccionados en la categoría de atletismo adaptado son: en damas, Noelia Almonacid de la Escuela Gabriela Mistral de Llanquihue, Ivana Mellado y Brenda Barría de la Escuela Inés Gallardo de Llanquihue, mientras que en varones clasificaron Mauro Mansilla y Fabián Arenas de la Escuela Básica de Fresia y Nicolás Quintul de la Escuela Inés Gallardo de Llanquihue.

La instancia regional se llevará a cabo el 18 y 19 de Agosto en la Pista Atlética de la Villa Olímpica de Osorno.



Nicola Schiess.



George Anastassiou.

George Anastassiou es el nuevo presidente de la Asociación de Empresas Familiares y Nicola Schiess se incorpora al directorio

El presidente de la Fundación Mustakis y de Molymet reemplazará en el cargo a Carlos Cousiño (Viña Macul) por el período 2018-2021.

Nicola Schiess (Fundación Teatro del Lago) y Arturo Palma Matetic (Fundación Tereaike en Magallanes) se integraron al directorio, que actualmente componen Belinda James, Ariel Aguilar, Ricardo Lessmann, Javier Said, Per Von Appen y Carlos Cousiño en su calidad de past president.

La Asociación de Empresas Familiares (AEF), organización que promueve el desarrollo y trascendencia de las empresas familiares en Chile, renovó su directorio por el período 2018-2021.

George Anastassiou, presidente de la Fundación Mustakis y de Molymet, asumió como nuevo presidente, en

reemplazo de Carlos Cousiño, presidente de Viña Cousiño Macul, quien lideró la Asociación el trienio anterior.

Asimismo, Nicola Schiess, presidenta de la Fundación Teatro del Lago y directora de Empresas Transoceánica y, Arturo Palma Matetic, director de la Fundación Tereaike y managing director de Grupo Auquinco se in-

corporaron como nuevos directores, sumándose así, a la mesa ya integrada por Belinda James; Ariel Aguilar, director de Spread Investment; Ricardo Lessmann, presidente & CEO de Gildemeister; Javier Said, de Inversiones Berklee, Per Von Appen, presidente ejecutivo del family office Fray León; y Carlos Cousiño en su calidad de past president.

Fundada en 2008, la AEF constituye un punto de encuentro único de familias empresarias en el país. A través de seminarios, workshops y encuentros aborda temáticas y desafíos esenciales para el crecimiento y permanencia de la empresa familiar que, en Chile, representa el 50% de las compañías y aporta entre el 50% y 70% del PIB y parte importante del empleo.

Junto con promover temáticas como la sucesión, la gestión del conflicto y la incorporación de los jóvenes a la empresa familiar, la AEF promueve el rol de la mujer en estas organizaciones a través del capítulo AEF Mujeres y de las nuevas generaciones a través de AEF Futuro. Asimismo, impulsa el desarrollo de una filantropía efectiva

y con impacto social a través de AEF Fundaciones, que cuenta con más de 38 entidades asociadas.

Además, con el fin de acompañar a las familias en el proceso de creación de family office y contribuir a gestión efectiva del patrimonio familiar destinado a la acción filantrópica, creó en 2017 el capítulo AEF Family Office. Liderado por Arturo Palma Matetic, cuenta con 40 family office bajo su alero y recientemente realizó una gira de trabajo por los principales hubs de venture capital en Europa, destinado a conocer en terreno este tipo de inversión y su aporte al emprendimiento.

“Las empresas familiares son claves para el crecimiento del país y están realizando un aporte significativo al desarrollo, no sólo a través de las fuentes de empleo que diariamente crean sino por la labor de fundaciones y apoyo al ecosistema de la innovación y el emprendimiento. Nuestro desafío es seguir fortaleciéndolas de modo que puedan continuar siendo pilares del desarrollo de Chile”, asegura Fernanda Hurtado, gerente general de la AEF.

Vitrina Comercial



MOSAICO RAVENA

TALLER INCLUSIVO DE MOSAICO
ADULTOS, TERCERA EDAD Y NIÑOS

(PRODUCCIÓN PROPIA DE AZULEJOS ARTÍSTICOS)

UBICADOS EN IMPERIAL 198
ESQUINA LA QUEBRADA - PUERTO VARAS
CEL: 9 7472 3088

DR. ALEJANDRO ALVAREZ
Implantología
Rehabilitación Oral



Puerto Varas
San Pedro 451
2do piso, Oficina 3
Fono 65 2 235858

Puerto Montt
Benavente 405
Oficina 504
Fono 65 2 295757

www.dr.alvarezimplantes.cl



Inicia su proceso de Matrículas 2019 desde el 01 de octubre y se extenderá hasta el 30 de noviembre del 2018.

Cupos disponibles desde Sala Cuna Menor hasta Transición 1.

Inglés en **TODOS LOS NIVELES.**

San Ignacio 1145, Puerto Varas
Fonos: 65 2237664 / +569 96154502
jumppuertovaras@gmail.com - www.jardinjump.cl

MARQUETERÍA
Patricia Lüttecke
PUERTO VARAS

**Ya abrimos,
los esperamos
en San Ignacio 1325**

LUN A VIE 10:00 a 13:30 / 15:30 a 19:00 SA 10:00 a 13:30



652420676
652420677

Purísima 780 esq San Luis, Puerto Varas

- Dra. Verónica Aisina Periodoncia e Implantología Oral
- Dr. Luis Felipe Canobra B. Rehabilitador Oral
- Dr. Daniel Cortés Caballero Cirujano Maxilofacial
- Dr. Álvaro Cortés Klagges Odontología General
- Dr. Felipe Cortés Rigollet Ortodoncista
- Dra. Viviana González Spichiger Rehabilitación Oral y Estética
- Dra. Daniela Jiménez Navarro Odontopediatría
- Dra. Valeria Klagges Betancourt Odontología Pediátrica y del Adolescente
- Dra. Lorena Merino Bugmann Endodoncista
- Dra. Javiera de Ruyt Parada Odontología General
- Dra. Daniela Torres Bascur Trastornos Temporomandibulares y Dolor Orofacial

REPARADORA DE CALZADO "LA MODERNA"

TAPILLAS
SUELAS
CIERRES
PARCHES
PUENTES
TACOS
COSTURAS



TRABAJO GARANTIZADO POR 56 AÑOS DE EXPERIENCIA COMO ZAPATERO

HORARIOS: DE LUNES A VIERNES DE 7:30 A 18:30
COLÓN 301 (A UNA CUADRA DE SAN FRANCISCO)
CEL 996781478 / 982757636



**Andrés Bello 304,
Local 1
Fono 65 2511567**

Horarios:
Lunes a Sábado de 9 a 22 horas,
domingo de 10 a 14
y de 18 a 22 horas

Necesitas comprar un Regalo?

La mejor variedad
Los mejores precios
La mejor ubicación



NIKY REGALOS
CON USTED A TODA HORA

ATENCIÓN
Lunes a Viernes de 9 a 19:30 hrs - Sábado de 10 a 18:00 hrs

contacto@nikyregalos.cl Fono/Fax 65 - 2 232008
San Bernardo 420 - Puerto Varas

Contrate sus avisos en su diario local
Fono:
65-2752766

El Heraldo Austral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Contrate sus avisos en su diario local
Fono:
65-2752766

El Heraldo Austral
...nuestro Diario, nuestro Patrimonio

Oferta Osobuco Cat.V \$3.990 kg



BODEGA RENGIFO
CARNES Vinos y Licores



Horarios
Lunes a Viernes 09.00 a 20.30 hrs
Sábados 09.30 a 20.30 hrs
Domingos 10.00 a 14.30 hrs

ventaspv@bodegarengifo.cl
Tel: 65 2 236599
Quintanilla N° 950,
Puerto Varas

Dos veces ganadora del Concurso de Cuentos "Cuento Varas" Sofía de la Paz: "Lo que más cuesta es sentarse a escribir"

Cuento Varas, es el concurso de Cuentos para niños y jóvenes de la zona, organizado por la Comisión de Cultura del Centro de Padres del Colegio Puerto Varas, y que el próximo 31 de agosto termina con el plazo de recepción de cuentos.

El Heraldo Austral está apoyando esta iniciativa para motivar a nuestros niños y niñas a escribir, a expresarse, a usar su imaginación, a soñar, y estamos publicando una serie de entrevistas a ganadores de las versiones anteriores del Cuento Varas, conversaciones que han sido llevadas a cabo por los organizadores del concurso.

Sofía de la Paz hoy con quince años cursa Primero Medio del Colegio Puerto Varas y ha sido doblemente ganadora en este concurso: la primera vez fue en la décima versión en el año 2013 en donde obtuvo el primer lugar y la segunda vez fue en el año 2017, resultando con el segundo lugar en su categoría.

Esta doble ganadora dice que lo más que cuesta es sentarse a escribir... "pero una vez que lo logro, me encanta"

-¿Que es lo que te motivó a participar y a escribir un cuento?

El hecho que alguien va a leer lo que

yo escribo y lograr que sientan algo. Por otro lado, está el premio y me gusta mucho escribir.

-¿Escribes siempre?

Escribo desde chica, tengo muchos cuadernos con cuentos y con ideas para cuentos. Escribo de todo, fantasía (que es lo que más me gusta) sobre sensaciones, historias infantiles, sobre lo que me pasa en el día, etc...

-¿Qué sentiste cuando dijeron tu nombre en la ceremonia de premiación?

Lo primero fue mirar a mi mamá, ella insistía en que fuera toda la familia. Yo estaba feliz, realmente no me lo esperaba y significaba Libros!!!

-¿A quienes les has mostrado el libro donde sale publicado tu cuento?

Solo a mi familia y a mis amigas. Pero mi papá lo publicó en redes sociales

-¿Qué hiciste con el premio?

Me compré muchos libros, me gustan los libros clásicos, que son más baratos, entonces me pude comprar muchos, La Iliada, La Odisea, Los Miserables, un ensayo sobre la ceguera, lo aproveché harto.



Sofía de la Paz

-¿Vas a participar este año?

Sí, ya tengo ideas, solo tengo que sentarme a escribir y aunque envíe mi cuento el último día, participaré de todas formas, Me encanta cuando termina Cuento Varas, y puedo leer los cuentos de los demás, todos tenemos algo que contar.

Aeródromo de Puelo Bajo mejora seguridad con moderno sistema de iluminación

La Dirección de Aeropuertos del MOP habilitó tecnología para asegurar operaciones aéreas en casos de escasa visibilidad y en situaciones de emergencia.

Con una inversión de \$100 millones el Ministerio de Obras Públicas en la Región de Los Lagos a través de la Dirección de Aeropuertos, entregó al Aeródromo de Puelo Bajo en la comuna de Cochamó, un moderno equipamiento de iluminación solar portátil que otorga a las aeronaves y personas mayores condiciones de seguridad en los vuelos.

El Director Regional de Aeropuertos, Carlos Covarrubias explicó que "el propósito de esta inversión es realizar operaciones aéreas de emergencias en escenarios de visibilidad disminuida, como por ejemplo en una evacuación aérea de un paciente en estado grave,

por lo tanto es una iniciativa que sin duda impacta la calidad de vida de las personas que viven en el sector".

La tecnología de dicho sistema de iluminación solar portátil, permite a los pilotos encender el sistema de iluminación desde las aeronaves a través de una activación de banda aérea. Cuenta con 24 luces de borde, 12 luces de umbral, 6 luces de plataforma, un carro de transporte y 2 indicadores de viento.

De igual forma, el proyecto consideró la capacitación a funcionarios municipal bajo una metodología teórica y práctica para el funcionamiento del sistema. En adelante se ha programado la firma de un convenio de



laboración con la Municipalidad de Cochamó que tendrá un rol fundamental en la operatoria de esta tecnología en dicho recinto aeroportuario.

La iniciativa consideró fondos sectoriales del MOP en el marco del Plan de Pequeños Aeródromos de la Región de Los Lagos, que es un

programa ministerial proyectado hasta el 2021 y cuya finalidad es contribuir al mejoramiento de la infraestructura de los recintos que pertenecen a esta red pública, y que cobra relevancia considerando las particularidades geográficas y climáticas de la Región de Los Lagos.